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Dieu était avec nous, est avec nous, et sera avec nous pour toujours 
 

(Lamentations 3.21-26) 
 
 
 
Aujourd’hui 31 décembre, dernier jour de l’année 2023, demain une nouvelle année 2024 
commence 
 
Les gens sont portés à prendre des résolutions pour l’année qui commence et ils font 
aussi un bilan du 2023 
 

• Que retenez-vous de l’année écoulée et qu’attendez-vous de l’année à venir ? 
• À quoi serez-vous confronté cette année et que vous aimeriez éviter ? 
• Quels sont les choix et les décisions de l’année dernière que vous aimeriez 

pouvoir changer ? 
• Comment voyez-vous cette nouvelle année qui commence? avec de 

l’enthousiasme, de l’espoir? ou avec du découragement à cause des épreuves que 
vous avez connues en 2023, ou encore avec crainte pour ce que nous réserve 
2024? 

• Spirituellement comment arrivez-vous dans cette nouvelle année ? 
 
Toutes ces questions pointent vers plusieurs directions 
Ce dernier jour de l’année 2023, j’aimerais que nous portions nos regards vers trois 
directions différentes : vers le passé, vers le présent et vers le futur 
 
J’aimerais qu’on puisse retenir trois aspects envers Dieu, en ce dernier jour de l’année : 
 

• Regardons le passé, avec reconnaissance envers Dieu 
• Regardons le présent, et manifestons notre allégeance à Dieu 
• Regardons le futur, en mettant notre confiance en Dieu 

 
Le passage dans le livre de Lamentations de Jérémie que nous allons étudier souligne ces 
trois aspects 
 
Nous savons que le prophète Jérémie a été témoin de la destruction de Jérusalem à cause 
de l’infidélité du peuple. Dans le chapitre 3 il nous décrit son profond chagrin, il 
mentionne dans le verset 20 : « Mon âme s’en souvient bien, Elle est abattue au-dedans 
de moi », mais malgré les épreuves il termine en louent Dieu à cause de sa fidélité et sa 
bienveillance 
 
Lisons Lamentations 3.21-26 
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Premièrement dirigeons nos regards vers le passé 
 
Mais regardons sans nous lamenter de nos échecs, de nos manquements, de nos 
difficultés, ni pour nous apitoyer sur nous-mêmes. Mais bien plutôt pour essayer de 
compter les bienfaits de Dieu   
 
Nous venons de lire dans les versets 21-23 : « Voici ce que je veux repasser en mon cœur, 
Ce pourquoi j’espère : C’est que la bienveillance de l’Éternel n’est pas épuisée, Et que 
ses compassions ne sont pas à leur terme ; Elles se renouvellent chaque matin. Grande 
est ta fidélité ! » 
 
Ses bienfaits sont immenses, ses grâces et ses bénédictions sont inépuisables 
 
Tous ceux qui se sont confiés en Lui, n’ont jamais été déçus, même si les choses n’ont 
pas toujours été comme ils l’auraient désiré 
 
« J’ai été jeune, j’ai vieilli ; Et je n’ai pas vu le juste abandonné, Ni sa descendance 
mendiant son pain » (Psaumes 37.25) 
 
« Nous savons, du reste, que toutes choses coopèrent au bien de ceux qui aiment Dieu, de 
ceux qui sont appelés selon son dessein » (Romanis 8.28) 
 
Et comme David le mentionne dans le Psaume 52.11, nous pouvons aussi dire en 
regardant l’année écoulée : « Je te louerai toujours, parce que tu as agi » 
 
Soyons reconnaissant envers Dieu qui s’est manifestée tout au long de l’année 2023. Son 
secours dans la détresse, sa force dans la faiblesse, sa providence dans le besoin, sa 
protection dans le danger, sa direction et sa sagesse dans les décisions à prendre 
 
C’est Sa Parole qui nous encourage à le faire : « En toute circonstance, rendez grâces ; 
car telle est à votre égard la volonté de Dieu en Christ-Jésus » (1 Thessaloniciens 5.18) 
 
Jacques commence sa lettre en disant : « Mes frères, considérez comme un sujet de joie 
complète les diverses épreuves que vous pouvez rencontrer, sachant que la mise à 
l’épreuve de votre foi produit la patience » (Jacques 1.2-3) 
 
Même malgré nos manquements et nos défaillances, nous pouvons dire comme Jérémie : 
« Grande est ta fidélité ! »   
 
Ainsi en regardant en arrière, durant tous les jours écoulés de l’année 2023, nous pouvons 
dire un grand « Merci Seigneur ! » 
 
Seulement, nous ne devons pas nous arrêter sur le passé, ni vivre sur les bénédictions 
reçues autrefois, ou nous apitoyer sur nos erreurs commises 
 
Nous devons vivre aujourd’hui la présence de Dieu dans nos vies.   
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Deuxièmement je voudrais que nos regards soient dirigés vers le présent 
 
Jérémie mentionne dans le verset 24 : « L’Éternel est mon partage, dit mon âme ; C’est 
pourquoi je veux m’attendre à lui » 
 
Le Seigneur est mon trésor, L’Éternel est mon bien, dit mon âme 
Cette expression est une prise de position, une confession de foi 
 
Chaque jour nous sommes appelés à marcher en communion intime avec lui 
 
« Il est mon trésor, mon bien dit mon âme » 
 
Le présent c'est le temps de l'action ou chaque décision va engager l'avenir. Aujourd’hui, 
manifestons notre allégeance à Dieu 
Ce terme « allégeance » fait vraiment ancien, du temps de la monarchie 
Pourtant, si on le place dans le contexte d'un disciple de Jésus, il prend tout son sens. 
Cela concerne obéissance, fidélité, soumission, dépendance envers Dieu, Le Roi 
Souverain. 
 
L'allégeance, c'est mettre de côté ses propres intérêts pour faire passer ceux du Seigneur 
avant, c'est chercher à lui plaire 
 
La Parole de Dieu nous appelle à une allégeance profonde envers notre Seigneur 
 
Dans Matthieu 22.37, Jésus nous dit : « Tu aimeras le Seigneur, ton Dieu, de tout ton 
cœur, de toute ton âme et de toute ta pensée ». C'est l'appel suprême à l'allégeance 
 
Aimer Dieu de tout notre être, va au-delà d'une simple obéissance, c'est une réponse 
d'amour envers Celui qui nous a aimés le premier 
 
L'allégeance à Dieu implique également la soumission à Sa volonté 
 
L’exemple par excellence est notre Seigner Jésus, au jardin de Gethsémané quand se mit 
à genoux et pria, en disant : « Père, si tu le veux, éloigne de moi cette coupe. Toutefois 
que ce ne soit pas ma volonté, mais la tienne, qui soit faite » (Luc 22.42) 
 
Personne ne peut prétendre obéir s’il ne connait pas la volonté de celui à qui il doit 
obéissance 
 
 « Ce livre de la loi ne s’éloignera pas de ta bouche ; tu y méditeras jour et nuit pour 
observer et mettre en pratique (un seul mot agir) tout ce qui y est écrit, car c’est alors 
que tu mèneras à bien tes entreprises, c’est alors que tu réussiras » dit Josué 1.8 
 
La volonté de Dieu est révélée dans Sa Parole. Et pour savoir ce que Dieu veut, il faut la 
méditer (jour et nuit?), l’observer, la mettre en pratique en tout temps et en toutes 
circonstances 
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L’apôtre Paul mentionne dans Éphésiens 5.17 : « C’est pourquoi ne soyez pas sans 
intelligence, mais comprenez quelle est la volonté du Seigneur », et dans Philippiens 
3.10 : « Mon but est de le connaître, lui, ainsi que la puissance de sa résurrection et la 
communion de ses souffrances, en devenant conforme à lui dans sa mort »  
 
Le psalmiste priait en disant à Dieu : « Enseigne-nous à bien compter nos jours, Afin que 
nous appliquions notre cœur à la sagesse » (Psaumes 90.12) 
 
Notre allégeance à Dieu implique aussi le servir avec fidélité. Paul nous exhorte dans 
Romains 12.1 en ces termes : « Je vous exhorte donc, frères, par les compassions de 
Dieu, à offrir vos corps comme un sacrifice vivant, saint, agréable à Dieu, ce qui sera de 
votre part un culte raisonnable »   
 
Rappelons-nous ce que Josué mentionne au peuple d’Israël, il exhorte le peuple à prêter 
leur allégeance à Dieu, il leur dit : « choisissez aujourd’hui qui vous voulez servir : ou les 
dieux que servaient vos pères au-delà du fleuve, ou les dieux des Amoréens dans le pays 
desquels vous habitez. Moi et ma maison, nous servirons l’Éternel » (Josué 24.15) 
 
Frères et sœurs, que nos vies reflètent une allégeance inébranlable à Dieu, que chaque 
action, chaque décision soit guidée par Lui et pour Lui 
Souvenons-nous que notre allégeance à Dieu transcende les circonstances, car Il demeure 
le même hier, aujourd'hui et éternellement 
 
Troisièmement, j’aimerais que nous tournions également nos regards vers le futur 
 
Lamentations 3.23-25 : « … C’est pourquoi je veux m’attendre à lui. L’Éternel est bon 
pour qui espère en lui, Pour celui qui le cherche. Il est bon d’attendre en silence Le salut 
de l’Éternel » 
 
L’Éternel est plein de bonté pour ceux qui ont confiance en lui, pour ceux qui se tournent 
vers lui 
 
Nous ignorons ce que nous réserve l’année 2024, nous n’en savons absolument rien ! 
Mais nous savons que notre Dieu tient le futur dans ses mains et nous n’avons rien à 
craindre 
Avec Dieu, le passé est garant du présent et du futur 
 
Nous lisons dans Ésaïe 46.9-10 « Car je suis Dieu, Et il n’y en a point d’autre, Je suis 
Dieu, Et rien n’est semblable à moi. J’annonce dès le commencement (Ce qui vient par) 
la suite Et longtemps d’avance Ce qui n’est pas encore accompli. Je dis : Mon projet 
tiendra bon, Et j’exécuterai tout ce que je désire » 
 
C’est chaque jour que nous sommes appelés à nous confier dans le Seigneur   
C’est chaque jour que nous recevons son aide, sa force, ses bénédictions 
C’est chaque jour qu’Il nous accorde sa grâce 
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« … vous avez tout pleinement en lui, qui est le chef de toute principauté et de tout 
pouvoir », dit l’apôtre Paul aux Colossiens (2.10) 
 
« Et nous avons tous reçu de sa plénitude, et grâce pour grâce... la grâce et la vérité sont 
venues par Jésus-Christ » mentionne Jean au début de son Évangile (1.16) 
 
Le Psaume 100.5 mentionne : « Car l’Éternel est bon ; sa bienveillance dure toujours, Et 
sa fidélité de génération en génération » 
 
Rappelons-nous que ses compassions ne sont pas à leur terme; Elles se renouvellent 
chaque matin 
 
Le Seigneur n’était pas seulement là hier, en agissant avec puissance, mais Il sera 
toujours avec nous. Il l’a promis en disant : « Voici, je suis avec vous tous les jours 
jusqu’à la fin du monde » (Matthieu 28.20) 
 
Même si tout s’écroule : le travail, la santé, la sécurité, la famille, les amitiés, etc. Dieu 
est avec nous 
 
Voici quelques extraits du Psaume 46 : « Dieu est pour nous un refuge et un appui, Un 
secours qui se trouve toujours dans la détresse. C’est pourquoi nous sommes sans crainte 
quand la terre est bouleversée... Des nations grondent, des royaumes chancellent ; Il fait 
entendre sa voix : la terre se dissout. L’Éternel des armées est avec nous... C’est lui qui 
fait cesser les combats jusqu’au bout de la terre… Arrêtez, et reconnaissez que je suis 
Dieu : Je domine sur les nations, je domine sur la terre. L’Éternel des armées est avec 
nous » 
 
C’est pourquoi notre confiance en Dieu concerne également les jours à venir, le futur et 
même l’éternité. Car c’est la vie éternelle que Dieu nous donne en Jésus-Christ 
 
Romains 8.24-25 : « Car c’est en espérance que nous avons été sauvés. Or, l’espérance 
qu’on voit n’est plus espérance : ce qu’on voit, peut-on l’espérer encore ? Mais si nous 
espérons ce que nous ne voyons pas, nous l’attendons avec persévérance » 
 
Cette espérance est fondée sur le grand salut de Dieu manifesté en Jésus-Christ et sur la 
gloire à venir. Un salut qui sera pleinement manifesté lorsque nous verrons le Seigneur et 
qu’alors nous serons semblables à lui. (1 Jean 3.2) 
 
« Car nous attendons notre Seigneur Jésus-Christ qui descendra du ciel au son de la 
trompette de Dieu et les morts en Christ ressusciteront premièrement, ensuite nous les 
vivants qui seront restés, nous serons tous ensemble enlevés avec eux sur des nuées à la 
rencontre du Seigneur dans les airs et ainsi nous serons toujours avec le Seigneur. 
Consolez-vous donc les uns les autres par ces paroles » nous dit 1 Thessaloniciens 4 
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Nous ne pouvons pas craindre le futur ; mais au contraire nous nous réjouissons en 
sachant ce qui nous attend, parce que nous ne regardons point aux choses visibles, mais à 
celles qui sont invisibles, car les choses visibles sont passagères et les invisibles sont 
éternelles (2 Corinthiens 4.18) 
 
Notre foi repose sur Dieu et sur les promesses éternelles de sa parole 
David nous dit que Dieu a agi autrefois, il agit aujourd’hui et il continuera d’agir dans le 
futur. C’est pourquoi il déclare au Psaume 37.5 : « Recommande ton sort à l’Éternel, mets 
en lui ta confiance et il agira » 
 
Aussi, sachons qu’aucune parole de l’Écriture ne tombera à terre sans son 
accomplissement 
 
C’est pourquoi nous pouvons regarder la nouvelle année 2024 avec confiance ; en 
sachant que notre Dieu agira toujours 
 
« Mais moi, je me confie, en toi ô Éternel ! Je dis : Tu es mon Dieu ! Mes destinées sont 
dans ta main » dit le Psaume 31.15-16 
 
« Retenons fermement, jusqu’à la fin l’assurance et l’espérance » (Hébreux 3.6) 
 
Conclusion 
 
Je crois qu’aujourd’hui le 31 décembre 2023 nous pouvons tous dire que Dieu était avec 
nous, qu’Il est avec nous, et qu’Il sera avec nous pour toujours.  
 
L’apôtre Jean commence le livre de l’Apocalypse en soulignant ces trois aspects : « Jean 
aux sept Églises qui sont en Asie : Que la grâce et la paix vous soient données de la part 
de celui qui est, qui était et qui vient » (1.4) 
 
Frères et sœurs : 
 

• Regardons le passé, avec reconnaissance envers Dieu 
• Regardons le présent, et manifestons notre allégeance à Dieu 
• Regardons le futur, en mettant notre confiance en Dieu 

 
Accueillions cette nouvelle année avec joie, Le Seigneur, notre Grand Roi est proche, 
mettons notre confiance en Lui   
Frères et sœurs en cette année 2024 qui débute dans quelques heures, j’aimerais finir en 
lisant ce que l’apôtre Paul mentionne dans son épître aux Philippiens :  
 
« Réjouissez-vous toujours dans le Seigneur ; je le répète, réjouissez-vous. Que votre 
douceur soit connue de tous les hommes. Le Seigneur est proche. Ne vous inquiétez de 
rien ; mais, en toutes choses, par la prière et la supplication, avec des actions de grâces, 
faites connaître à Dieu vos demandes. Et la paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, 
gardera vos cœurs et vos pensées en Christ-Jésus » (4.4-7)  


